

PELATIHAN AKSARA JAWA DAN PENDIRIAN HANACARAKA CENTRE SEBAGAI REVITALISASI FUNGSI AKSARA JAWA

Oleh: Hesti Mulyani, Venny Indria Ekowati, dan Sri Hertanti Wulan

ABSTRAK

Kegiatan PPM Reguler LPPM UNY ini dilaksanakan dengan tujuan untuk memberikan pelatihan kepada para wakil dari instansi pemerintah di Yogyakarta agar Memberikan pelatihan kepada para wakil dari organisasi perangkat daerah di kota Yogyakarta agar mampu: (1) membaca dan menulis aksara Jawa dengan baik dan benar untuk menuliskan aksara Jawa di sektor publik, (2) mengoperasikan aplikasi *Software Hanacaraka V.2.0* untuk menuliskan aksara Jawa di sektor publik, dan (3) mendirikan embrio *Hanacaraka Centre* agar masyarakat dan para wakil dari organisasi perangkat daerah di kota Yogyakarta mempunyai tempat untuk berkonsultasi jika ingin menuliskan aksara Jawa di sektor publik.

Kegiatan PPM ini diaplikasikan dalam bentuk pelatihan dan pendampingan. Pelatihan dilakukan selama dua hari (Senin dan Kamis, 28 dan 31 Oktober, serta praktek terstruktur pada tanggal 2 November 2013). Sedangkan pendampingan untuk mengetahui keberhasilan pelatihan dilaksanakan selama dua bulan. Beberapa kegiatan yang dilakukan pada pelatihan ini meliputi: penyajian materi, ceramah, diskusi, dan praktik menulis dengan aksara Jawa (diawali dengan menulis dengan tangan di atas kertas bergaris, kemudian dialih tuliskan ke dalam komputer dengan memanfaatkan aplikasi *Software Hanacaraka V.2.0*). Kegiatan pendampingan dilakukan dengan cara pengecekan pelaksana kegiatan PPM via telepon, email, atau BBM atau peserta menanyakan via telepon, email, atau BBM. Di samping itu peserta dapat juga menanyakan secara langsung dengan cara datang ke Jurusan Pendidikan Bahasa Daerah FBS UNY.

Hasil pelaksanaan kegiatan Pengabdian pada Masyarakat ini ada tiga hal. Pertama peserta mampu membaca dan menulis aksara Jawa walaupun masih berupa tulisan yang sederhana. Kedua, peserta mampu mengoperasikan aplikasi *Software Hanacaraka V.2.0* untuk menuliskan aksara Jawa, dan Ketiga: peserta terhubung dalam suatu jaringan dan sudah mendapatkan informasi mengenai *Hanacaraka Centre* sebagai tempat untuk berkonsultasi jika ingin menuliskan aksara Jawa di sektor publik. Hasil sesuai dengan target walaupun ada perubahan tanggal pelaksanaan.

Kata Kunci: *hancaraka, hanacaraka V.2.0*